

REFERATEKONFERENZ

Protokoll

158. Sitzung

Heidelberg, Dienstag, den 23. April 2019

- öffentlicher Teil -

Inhalt:

1	Zur Tagesordnung.....	4	Steuerkurses und Info an die Fachschaften.....	6	
2	Genehmigung von Protokollen.....	4	7	Entsendungen	6
3	Informationen	4	7.1	Antrag auf Entsendung zum Bundeskongress für studentische Sozialpolitik in Karlsruhe	6
3.1	Termine	4	8	Diskussion.....	7
3.1.1	DIY Café des Ökoreferats.....	4	8.1	Petition Entfristungspakt.....	7
3.1.2	Radparade	4	8.2	Slack / Mattermost.....	8
3.2	Laufende Angelegenheiten.....	4	9	Sonstiges.....	9
4	Berichte	5	9.1	Vorschlag RefKonf-Termine Vorlesungszeit SoSe 19	9
4.1	EDV-Referat	5			
4.2	Verkehrsreferat	5			
5	Nicht öffentlich	5			
6	Verfahrensanträge	6			
6.1	Genehmigung des online-				

Verzeichnis der anwesenden Mitglieder:

Sitzungsleitung und Schriftführung:

Chiara Citro
Leon P. Köpfler

Referat für Öffentlichkeitsarbeit*:

Helene Schröter

Vorsitz der Studierendenschaft*:

Chiara Citro
Leon P. Köpfler

Referat für Ökologie und Nachhaltigkeit*:

Ioanna Grammatikos

Referat für Politische Bildung*:

(nicht anwesend)

EDV-Referat*:

Harald Nikolaus

QSM-Referat*:

(nicht anwesend)

Finanzreferat*:

Florian Weiss

Referat für Rechtsfragen*:

Cristina Henriques Martins

Referat für Hochschulpolitische Vernetzung (Außen)*:

(nicht anwesend)

Referat für Soziales*:

Sara Tot

Referat für Internationale Studierende*:

(nicht anwesend)

Studierendenwerksreferat*:

Leila Thiel

Referat für Konstitution & Gremienkoordination*:

David Hellge

Referat für Verkehr*:

(nicht anwesend)

Kulturreferat*:

(nicht anwesend)

Gesundheitsreferat (Studierende mit Behinderung oder chronischer Erkrankung):

(nicht anwesend)

Referat für Lehre und Lernen*: *(nicht anwesend)*

Queerreferat (Betroffene sexualitäts-bezogener Diskriminierung):

(nicht anwesend)

RBD-Referat

(Betroffene aufgrund von Rassismus und Diskriminierung aufgrund kultureller Zuschreibungen):

(nicht anwesend)

(nicht anwesend)

Sitzungsleitung des StuRa:

Elisabeth Schweigert

IT's FuN-Referat
Autonomes Inter*, Trans*, Frauen* - und
Non-Binary Referat
gegen geschlechterspezifische
Diskriminierung:

VS-Mitglied im Senat:

(nicht anwesend)

*Bei Abstimmungen über Verfahrens- und Geschäftsordnungsangelegenheiten besitzen alle Vorstehenden (auch bei mehrfacher Nennung) eine Stimme. Bei allen anderen Angelegenheiten besitzen die mit * gekennzeichneten Institutionen je eine Stimme, die durch anwesende Vertreter abgegeben werden, bei Uneinigkeit unter mehreren anwesenden Vertretern wird die Stimmabgabe als Enthaltung gezählt.*

Verzeichnis der anwesenden Gäste:

Tenko (Personalrätin)

1 Zur Tagesordnung

Feststellung der Beschlussfähigkeit:

Beschlussfähigkeit festgestellt: 17.06

TO wird angenommen.

Die Punkte 5.1 und 5.2. ausschließlich zur Kenntnisnahme zu Protokoll (keine Aussprache).
Ggf. s. Anmerkung dort: Punkte 7.2 wird abgesetzt.

2 Genehmigung von Protokollen

Es liegen folgende Protokolle zur Bestätigung vor:

- Protokoll vom 09.04.2019 (öffentlich)

Protokolle sind genehmigt, wenn keine Einwände in der Sitzung vorliegen oder vorgebracht werden.

Wurde genehmigt.

3 Informationen

3.1 Termine

3.1.1 DIY Café des Ökoreferats

- Sa. 11.05. 10 - 14 Uhr DIY Café des Ökoreferats (jeder zweite Samstag im Monat in der Vorlesungszeit) AÜ-Straße 7

3.1.2 Radparade

- Sa. 11.05. 14 Uhr 4. Radparade (StuRa organisiert mit) Uniplatz; wir fahren über die B37!

3.2 Laufende Angelegenheiten

- Einige ehemalige VS-Aktive haben - teilweise schon länger - VS-Schlüssel nicht zurückgegeben. Dies betrifft: Türschlüssel, Schrankschlüssel, Postfachschlüssel. André M. hat diese Personen inzwischen alle einmal angeschrieben. Zum Teil haben diese Personen auch noch Bücher von der Verfassten Studierendenschaft oder es stehen noch unterschriebene Rücktritte aus. Es wäre gut, das alles aufzulisten und zusammen zurückzufordern, damit das einmal abgeschlossen wird und wir nicht nochmal hinter der Person hermailen müssen.

Vor sitz spricht mit André, kümmern sich darum, dass die Schlüssel vielleicht wieder ihren Weg ins Büro finden.

4 Berichte

4.1 EDV-Referat

In den letzten Wochen haben wir:

- unser großes Lager für Demo-Utensilien gewartet, ausgebaut und inventarisiert
- eine Demo maßgeblich mitorganisiert und inhaltlich sowie technisch betreut
- diverse Fachschafts-Websites an den Start gebracht oder betreut
- das Räume-Verzeichnis (welche Räume hat die VS, welche sollte sie bekommen, welche braucht sie, welche Diskussionen gab es bisher mit der Univerwaltung), aktualisiert
- Gruppen, Fachschaften und anderen Aktiven die üblichen Dienstleistungen angedeihen lassen
- gelegentlich Post geholt, gebracht und Mailinglisten moderiert
- Verschiedene Slack-Alternativen (Chat/Workspace/Organisationssoftware) installiert, verglichen und evaluiert

4.2 Verkehrsreferat

- Organisation der **Hochschultage Nachhaltigkeit** gemeinsam mit dem Öko-Referat. Diese werden ab morgen dem 24.04. bis Samstag dem 27.04. stattfinden. Das Programm findet ihr unter folgenden Links:
 - o https://www.facebook.com/pg/Hochschultage-der-Nachhaltigkeit-Heidelberg-800376103666097/events/?ref=page_internal
 - o <https://www.stura.uni-heidelberg.de/vs-strukturen/referate/oekologie-und-nachhaltigkeit/hochschultage-nachhaltigkeit/>
- Gemeinsam mit dem Aktionsbündnis klimafreundliche Mobilität Neuenheimer Feld haben wir eine **Petition** für einen stärkeren Einbezug studentischer Mobilität bei den Planungen zum Masterplan Neuenheimerfeld gestartet. Bitte verbreitet sie in euren Fachschaften und Hochschulgruppen weiter damit unsere Stimme auch wirksam wird. Ihr findet sie unter folgendem Link:
 - o <https://weact.campact.de/petitions/vorfahrt-fur-lebensqualitat-und-umwelt-im-neuenheimer-feld-mit-dem-opnv-rad-und-zu-fuss>
- Im gleichen Zuge sind wir Mitveranstalter der am 11.05. stattfindenden Heidelberger **Radparade** zur gleichen Thematik. Mehr Infos auf Facebook und:
 - o <https://www.adfc-bw.de/heidelberg/veranstaltungen/radparade-heidelberg/>
- Zum Semesterauftakt starten wir nächste Woche die **Nextbike-Kampagne**, mit der wir die Studierenden über das Angebot, die Neuerungen und das Feedback der letzten Monate informieren.

5 Nicht öffentlich

Beginn des nichtöffentlichen Teils: 17:23 Uhr

Es gibt ein extra Protokoll für den nicht öffentlichen Teil.

Ende des nichtöffentlichen Teils: 17:33 Uhr

6 Verfahrensanträge

6.1 Genehmigung des online-Steuerkurses und Info an die Fachschaften

Antragssteller:

1. Martin Ruf

Antragstext:

Die RefKonf beschließt, dass eine allgemeine Info über den Online-Steuerkurs an die Studierenden an der Uni Heidelberg weitergegeben werden darf.

Darüber hinaus wird ein Ansprechpartner bestimmt, der für die weitere Kommunikation zwischen dem Anbieter des Steuerkurses und der Studierendenschaft zuständig ist.

Begründung des Antrags:

Das Grundwissen zum Thema Einkommensteuer ist im Bildungsplan nicht enthalten. Trotzdem wird von jedem von uns erwartet, dass wir wissen, ob, wann und wie wir eine Erklärung abgeben müssen. Wegen der hohen Komplexität gibt keine Möglichkeit, sich dieses Wissen selbst anzulesen. Unwissenheit führt entweder dazu, dass zu viel Steuer gezahlt wird, oder dass man unabsichtlich gegen seine gesetzlichen Pflichten verstößt.

In meinem 3-stündigen online-Webinar können sich die Studierenden alles notwendige und auch noch einige weitere nützliche Tipps lernen, die man nur als Finanzbeamter kennt.

Anschließend an das Webinar erhalten die Teilnehmer ein ausführliches Skript. Der Kurs ist für die Studierenden kostenpflichtig. Wenn der StuRa die Info über den Kurs weitergibt, bin ich gerne bereit, einen Nachlass für die Studenten an der Uni Heidelberg zu geben.

Auf meiner Website befindet sich ein Info-Video, das alle offenen Fragen beantworten sollte:

<https://steuernfuerstudenten.com/das-video-zum-kurs/>

Diskussion

- Prinzip der Gleichbehandlung würde bedingen, dass wir (fast) alle kommerziellen Anträge annehmen müssten
- Theoretisch wäre es aber unter „Fortbildungsaktionen“ für Studenten möglich

Abstimmung: abgelehnt

0 dafür, 1 dagegen, 3 Enthaltungen

7 Entsendungen

7.1 Antrag auf Entsendung zum Bundeskongress für studentische Sozialpolitik in Karlsruhe

Antragsteller: Sara Tot

Antragstext:

Sara (Sozialreferat) wird zum o.g. Kongress aufnehmen? Die Finanzierung als solche wurde bereits beschlossen (Protokoll 18.01.). Ich würde gerne die Teilnahme- & Fahrtkosten beim StuRa

abrechnen.

Abstimmung: angenommen

2 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen

8 Diskussion

8.1 Petition Entfristungspakt

Anm.: Uns erreichte diese Mail, und wir stellen zur Debatte, ob sich die VS hierzu positionieren sollte, bzw. die Petition unterstützen. Meinungsbild gewünscht!

Liebe Mitglieder des Studierendenrats,

ich arbeite in einer Forschungsstelle der Heidelberger Akademie der Wissenschaften. Unser Personalrat machte uns auf eine Petition aufmerksam, die vielleicht auch Sie interessieren könnte. Ich kopiere:

[1]

gern möchte ich Sie auf die gemeinsame Kampagne der Gewerkschaften GEW und Ver.di , sowie des „Netzwerks für Gute Arbeit in der Wissenschaft“ unter dem Titel „Frist ist Frust – Entfristungspakt 2019“ aufmerksam machen, welche die vollständige Verwendung der Mittel aus dem Hochschulpakt 2 für Dauerstellen fordert.

<http://frististfrust.net/>

Durch Ihre Unterschrift können Sie dieses Anliegen unterstützen:

<https://www.openpetition.de/petition/online/frist-ist-frust-entfristungspakt-2019>

weitere links:

<https://biwifo.verdi.de/branchen/hochschulen/++co++02782e64-3f46-11e9-980d-525400ff2b0e>

<https://biwifo.verdi.de/++file++5c7fe953599bfb2b8e8ec96b/download/FlyerEntfristungspaktverdi2.pdf>

<https://www.verdi.de/presse/pressemitteilungen/++co++083ea3b2-401a-11e9-9125-525400940f89>

<https://www.gew.de/aktuelles/detailseite/neuigkeiten/her-mit-dem-entfristungspakt/>

www.gew.de/presse/pressemitteilungen/detailseite/neuigkeiten/gew-hochschulpakt-muss-entfristungspakt-werden/

[2]

Mit vielen Grüßen

Astrid Zotter

Dr. Astrid Zotter

Diskussion:

- Ja, es ist unterstützenswert/eine studentische Angelegenheit
- Kann aber auch vertagt werden
- Wir denken in Ruhe darüber nach, und geben es evtl. in den StuRa o.ä. zur Diskussion

8.2 Slack / Mattermost

Antragstext:

ich beantrage, dass die Diskussion zum neuem Messengerprogramm neu aufgerollt wird. Bis dahin sollen keine Fakten geschaffen werden bzw. der Slackaccount für die StuRa-Kommunikation eingerichtet werden. Vorläufig soll der Beschluss 9.1 aus der Sitzung der Referatekonferenz vom 09.04.2019 aufgehoben werden. Falls nötig, beantrage ich dafür auch ein Umlaufverfahren. Die Slackalternative "Mattermost" soll als Alternative in der Diskussion betrachtet werden. Ob das Cloudprogramm bei Mattermost einzubinden ist, sollte beim EDV-Referat angefragt und mit in die nächste Diskussion genommen werden.

Begründung:

Offensichtlich lagen nicht genügend Informationen zur Einbindung von Cloud-Applikationen sowie zur Verfügbarkeit der Messenger auf unterschiedlichen Plattformen vor.

So wurde seitens des Öffentlichkeitsreferats im Telegramchat behauptet, dass "Mattermost" nicht auf PCs installiert werden kann, was Desinformation ist.

Zudem stellt sich der Eindruck ein, dass offenbar nicht über die Einbindung der StuRa-Cloud geredet wurde. Diese Anwendung läuft über Nextcloud und ist als App meines Wissens nach nicht verfügbar bei Slack.

Die Diskussion zu dem Thema war im Protokoll zudem nicht nachzuvollziehen.

Liebe Grüße
Max (Ökoref)

Diskussion:

Harald:

wir könnten Slack erstmal einrichten, Alternativen, die sehr ähnlich kann man schnell nutzen/bzw. dahin umsteigen. NextCloud scheint mit keinem anderen Programm gut klarzukommen

Helene: Antragsteller ist nicht da, das erschwert die Diskussion

Florian: Keine absichtliche Fehlinformation, vom EDV-Referat und EDV-Hiwi überprüft

Cloudaccounts werden so gut wie nie genutzt

Wir nutzen auch andere (nicht Opensource-) Programme. Sollten wir darüber entscheiden, ob wir uns einschränken. Vgl. Standarts etc. Datenschutz ist ebenfalls ein kritisches Thema.

Abstimmung: abgelehnt

Aufhebung der Entscheidung der Entscheidung zu Slack:

Abgelehnt mit drei Enthaltungen.

Anm.: Das EDV-Referat arbeitet an Alternativen zu Slack, aber von der Oberfläche und Nutzung so ähnlich ist, dass man sich schnell umgewöhnen kann.

9 Sonstiges

9.1 Vorschlag RefKonf-Termine Vorlesungszeit SoSe 19

Donnerstag, 2. Mai 18:30 Uhr

Dienstag, 14. Mai 17:45 Uhr

Dienstag, 28. Mai 17:45 Uhr

Dienstag, 11. Juni 17:45 Uhr

Dienstag, 25. Juni 17:45 Uhr

Dienstag, 9. Juli 17:45 Uhr

Dienstag, 23. Juli 17:45 Uhr oder wenn am selben Tag der StuRa tagt 17:00 Uhr

Ende der Sitzung: 18:10 Uhr

Heidelberg, den 23. April 2019

genehmigt am 2. Mai 2019

gez. C. Chira Citro & Leon P. Köpfle